

Jahresringe

Jahresringe haben im Geigenbau die gleiche Bedeutung wie in anderen Handwerken auch. Sie bezeichnen die Jahresringe im Holz. Besonders prägnant sind diese bei der Fichte, die im Geigenbau für die Decken der Geigen verwendet wird.

Sehr gut sind hier die verschieden farbigen Jahresringe zu erkennen. Der Baum wächst im Winter langsam bis gar nicht, dies sind die dunklen Jahresringe, die auch sehr hart sind, weich dagegen sind die in der Wachstumsphase gebildeten hellen Sommerjahresringe.

Beim Ahorn ist dies ebenfalls zu beobachten, jedoch sind die Unterschiede sowohl in der Färbung als auch in der Festigkeit weitaus geringer.

[zurück](#)